



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

14 de noviembre de 2023

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



INFORMACIÓN DEL CONGRESO

Centro de Justicia para Menores, posiblemente en Viejo Hospital Civil: Daniela de Los Santos

<https://moreliactiva.com/centro-de-justicia-para-menores-posiblemente-en-viejo-hospital-civil-daniela-de-los-santos/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/en-pie-construccion-del-centro-de-justicia-para-ninos-y-adolescentes/>

<https://postdata.news/del-faeispum-o-fortapaz-presupuesto-para-el-centro-de-justicia-para-ninos-y-adolescentes/>

El Centro de Justicia Integral para el Menor podría alojarse en el Viejo Hospital Civil, explicó la diputada del PRI y presidenta del Comité de Comunicación Social del Congreso del Estado, Daniela de Los Santos Torres. «Ya está descartado el Hospital Infantil, pero de hecho platicamos y me dijeron que podría ser el Civil, estamos calculando que el costo será de entre los 25 a los 30 millones», dijo. Así, remarcó que aunque se espera un presupuesto estatal a la baja, se destinen recursos para el centro y para lo cual ya entabló pláticas con el propio gobernador Alfredo Ramírez, quien aseguró que se apoyaría el proyecto, el cual aunque no estaría en el presupuesto, se realizará mediante los fondos como el Fortapaz o el Faeispum.

Ediles, sin iniciativa para hacer mejoras de fondo: Julieta Gallardo

<https://www.quadratin.com.mx/politica/ediles-sin-iniciativa-para-hacer-mejoras-de-fondo-julieta-gallardo/>

A los presidentes municipales solo les interesa la recaudación y el ejercicio de sus ingresos propios, afirmó la diputada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Julieta Gallardo. Desde su punto de vista, es lo que reflejan los proyectos de leyes de ingresos que presentan cada año al Congreso del Estado porque sus propuestas de aumentos a las cuotas, derechos y tarifas son exclusivamente para cubrir los costos que tienen por brindar servicios. Ningún municipio va más allá, no proponen mecanismos que permitan inversiones en la infraestructura que se requiere para garantizar los servicios básicos como agua potable, alcantarillado y saneamiento, panteones o servicio de limpia, indicó.

Adelanta Daniela de los Santos voto en contra al presupuesto si hay reducción al IEM

<https://mimorelia.com/noticias/politica/adelanta-daniela-de-los-santos-voto-en-contra-al-presupuesto-si-hay-reduccion-al-iem>

La diputada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), adelantó su voto en contra del presupuesto estatal para el 2024 si el gobierno estatal le reduce al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) la cantidad propuesta por el Consejo General. Lo anterior al darse a conocer un anteproyecto por parte del Poder Ejecutivo en el cual se prevén 216 millones 440 mil 752 pesos menos de los 798 millones 864 mil 752 pesos aprobados por el Consejo del órgano electoral local. Al reconocer que el tema todavía no se pone sobre la mesa en la bancada del tricolor, Daniela de los Santos Torres adelantó que irá en contra de un golpe presupuestal al IEM y, por ende, a las elecciones.

Invita Congreso de Michoacán a segundo torneo estatal de ajedrez



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

14 de noviembre de 2023

<https://mimorelia.com/noticias/politica/invita-congreso-de-michoac%C3%A1n-a-segundo-torneo-estatal-de-ajedrez>

El Congreso de Michoacán y la Asociación Michoacana de Ajedrez invitan a todos los michoacanos ajedrecistas a participar en el segundo torneo estatal de este deporte-ciencia que tiene por objetivos principales la consolidación de jugadores y la práctica de nuevos talentos. Quien impulsa esta actividad es la diputada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Daniela de los Santos Torres, quien reconoció la necesidad de brindarle al deporte espacios ante la falta de apoyos. "Siempre me ha gustado apoyar al deporte en general, para las personas que se han acercado para que los apoye en estos temas siempre será un sí, porque sabemos que además los recursos que se destinan al deporte cada vez son menos, es complicado en nuestro país ser deportista".

Olimpia Coral Melo pide que armonicen Ley Olimpia con Código Penal Federal

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/olimpia-coral-melo-pide-que-armonicen-ley-olimpia-con-codigo-penal-federal-10999325.html>

Un llamado a los diputados de Michoacán fue el que hizo la activista Olimpia Coral Melo Cruz para que se armonice la Ley Olimpia en el Código Penal local con el federal, ya que sólo tres estados han cumplido con el mandato. A la fecha, los estados que tienen armonizada su Ley local con la federal son sólo la Ciudad de México, Chiapas y Chihuahua, mientras que el resto de las entidades aún no lo han cumplido, por lo cual insistió en que los legisladores deben empezar con la revisión y aprobación ante el pleno. En entrevista, Olimpia Coral Melo informó que en estos momentos se mantiene en pláticas con los diputados del Congreso local de Puebla para que en próximos días se apruebe la armonización de la Ley Olimpia.

Decepcionante, que jueces no den penas máximas en feminicidio: diputada

<https://www.quadratin.com.mx/politica/decepcionante-que-jueces-no-den-penas-maximas-en-feminicidio-diputada/>

Para el Poder Legislativo es decepcionante que los jueces no procuren la aplicación de las sentencias máximas en delitos como el feminicidio, luego de las reformas aprobadas para establecer la pena máxima de 60 años, afirmó la diputada Daniela de los Santos. "Hay casos que se han cuestionado, como el de Frida Santamaría o Jessica González, que duelen y en los que a sus victimarios no solo no se les aplicó la pena máxima, sino que en el caso de Santamaría se reclasificó el delito a homicidio culposo y en el de Jessica González se redujo la pena de 50 a 42 años de prisión", expresó. Hay también otros casos sensibles como el asesinato de las perritas Bubba y Canela, cometido por el presidente municipal de Tangancícuaro, David Melgoza Montañéz, quien no piso la cárcel y con una disculpa pública y el pago de una indemnización se resolvió el problema, señaló la integrante de la Comisión de Justicia del Congreso del Estado.

Convocan a Tercera Expo de Coleccionistas de Autos a Escala en Morelia, asociaciones y diputado Víctor Zurita

<https://indiciomich.com/convocan-a-tercera-expo-de-coleccionistas-de-autos-a-escala-en-morelia-asociaciones-y-diputado-victor-zurita/>

<https://pcmnoticias.mx/2023/11/13/convocan-a-tercera-expo-de-coleccionistas-de-autos-a-escala-en-morelia-asociaciones-y-diputado-victor-zurita/>

En Morelia se realizará la Tercera edición de la Expo de Coleccionistas de Autos Escala el próximo 16 de diciembre, en la que participarán diversos estados en la exhibición y venta



14 de noviembre de 2023

de estos artículos. Se invita a los asistentes a donar un juguete, los cuales serán destinados a niñas y niños de escasos recursos económicos, y en coordinación con la Cruz Roja se distribuirán. En la rueda de prensa, donde estuvieron presentes los organizadores: Coffy Garage, Octavio Baltazar, Juan Espinal y Jenry García, así como Carlos Mauricio Mendoza del club Mid Nigth y el diputado Víctor Zurita Ortiz, convocaron a las y los michoacanos a asistir a este gran evento con causa. Para la promoción de dicha expo se contará con el apoyo de la Secretaría de Turismo del Estado y se realizará el próximo 16 de diciembre en las instalaciones de la escuela Normal Urbana federal "Profr. J. Jesús Romero Flores" ubicada en el centro de Morelia, de 10 de la mañana a 6 de la tarde.

Boletines:

Celebra Fanny Arreola inauguración de las nuevas instalaciones de la Fiscalía Regional de Apatzingán.

La seguridad y la procuración de justicia son ejes fundamentales para la construcción de la paz en la región de la tierra caliente, por ello la diputada Fanny Lyssette Arreola Pichardo, aplaudió que se hayan inaugurado las nuevas instalaciones de la Fiscalía Regional de Apatzingán. La diputada local, subrayó que con las nuevas oficinas de la Fiscalía Regional de Apatzingán, se puede brindar una atención digna y eficaz a las y los michoacanos y con ello garantizar su derecho de acceso a la justicia pronta y expedita.

La discapacidad no es sinónimo de incapacidad laboral: JC Barragán

Con el objetivo de garantizar el acceso a un trabajo a las personas con discapacidad, el diputado Juan Carlos Barragán Vélez propone una serie de reformas que garanticen su inclusión laboral. Las reformas son para que el Poder Ejecutivo, Legislativo, Judicial del Estado, organismos autónomos y los 113 municipios, en sus convocatorias laborales tengan que destinar un 10 por ciento de sus plantillas para personas con discapacidad.

Con firme compromiso Lupita Díaz Chagolla velará para que se cumpla con la ley y el bienestar de las niñas y niños en Michoacán.

Con el objetivo de hacer cumplir la Ley y lograr así el bienestar de las niñas, niños y adolescentes de Michoacán, la Diputada Lupita Díaz Chagolla, integrante de la Comisión de Protección a la Niñez y la Adolescencia de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, cuestionó en la reunión que se llevó a cabo en Congreso en días pasados a la titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar, sobre la instalación de los buzones anónimos contra la violencia escolar, mismos que deben instalarse en todos los planteles educativos de manera física, según lo establece la ley. El pasado 24 de mayo se logró la aprobación ante el Pleno de las reformas a la Ley para la Atención de la Violencia Escolar en el Estado de Michoacán, para combatir la violencia escolar a través de una herramienta de prevención, que consiste en la instalación de buzones para la recepción de denuncias, con el objetivo de que las niñas, niños y adolescentes, que por temor no quieran hablar con sus padres o maestros, puedan denunciar cualquier acto de violencia que estén sufriendo utilizando estos buzones.

Garantizar el Derecho al Agua, Una Responsabilidad Inaplazable: Mayela Salas

En un mundo que enfrenta desafíos crecientes en seguridad hídrica, es imperativo reconocer la importancia crítica de garantizar el acceso sostenible al agua, señaló la Diputada local Mayela Salas. Esto al reunirse con el alcalde de San Juan Nuevo, Jesús



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

14 de noviembre de 2023

Espinoza Rochín y vecinos de Tanaxhuri, donde analizaron las problemáticas que enfrentan para tener el líquido vital, así como las diversas alternativas para solucionar el problema que aqueja a cientos de familias.

Convoca Daniela de los Santos al Segundo Campeonato Estatal de Ajedrez

Para apoyar e impulsar el “deporte ciencia”, la Asociación Michoacana de Ajedrez y la diputada Daniela de los Santos Torres, convocan a la ciudadanía a participar en el Segundo Campeonato Estatal de Ajedrez Michoacán 2023, que se realizará en las instalaciones del Palacio Legislativo los días 25 y 26 de noviembre. En rueda de prensa, la legisladora y el presidente de la Asociación, Armando Elías González, así como el campeón y entrenador de ajedrez, Lenin Arroyo González, anunciaron la apertura de inscripciones a todos los jugadores de cuatro años en adelante, que radiquen en el estado de Michoacán.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Casi listos, 116 órganos de IEM 2024; costarán 13 mdp al mes

<https://www.quadratin.com.mx/politica/casi-listos-116-organos-de-iem-2024-costaran-13-mdp-al-mes/>

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) prevé instalar a finales de este mes las 116 oficinas de órganos desconcentrados, para el proceso electoral 2024, en que participarán mil 392 ciudadanos. En entrevista con Quadratín, este domingo, el presidente del Consejo General del IEM, Ignacio Hurtado Gómez, detalló que ya se trabaja en la búsqueda de inmuebles que arrendarán para las oficinas y trabajo operativo de estos organismos.

Aprueba IEM diseño de materiales electorales 2024; costarán 17.7 mdp

<https://www.quadratin.com.mx/politica/aprueba-iem-diseno-de-materiales-electorales-2024-costaran-17-7-mdp%ef%bf%bc/>

Ya están aprobados los diseños y detalles técnicos de los materiales que se utilizarán en la elección del 2 de junio de 2024 en Michoacán, que tendrán un costo de 17 millones 707 mil 995.95 pesos. En sesión pública, este fin de semana la Comisión de Organización Electoral del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aprobó el acuerdo que presentará al Consejo General, y que contiene especificaciones de los materiales electorales.

Recibirán michoacanos en 5 meses 3 mil 081 spots electorales 2024

<https://www.quadratin.com.mx/politica/recibiran-michoacanos-en-5-meses-3-mil-081-spots-electorales-2024/>

Durante cinco meses, a través de radio y televisión, los michoacanos recibirán 48 minutos diarios de un total de 3 mil 081 spots publicitarios de los partidos políticos, coaliciones, precandidatos, candidatos en solitario o en alianza e independientes, que participen en la elección concurrente 2024. En las disposiciones aprobadas este fin de semana por el Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán, se establecen las premisas y modelos de pauta de radio y televisión, que utilizarán los contendientes electorales para transmitir su propaganda electoral durante las precampañas, intercampañas y campañas.

Dictamen médico blindaría robo de candidaturas a grupos con discapacidad

<https://www.quadratin.com.mx/politica/dictamen-medico-blindaria-robo-de-candidaturas-a-grupos-con-discapacidad/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

14 de noviembre de 2023

A fin de blindarse de usurpaciones, personas con discapacidad propusieron que, para acceder a una candidatura a diputaciones o ayuntamientos en 2024, que vía acción afirmativa se reservarán a este grupo de atención prioritaria, se acredite la condición mediante un dictamen médico. De acuerdo con los resultados de la consulta realizada por el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), tanto a este como a otros grupos de atención prioritaria, ocho de las cuales se aplicaron a 12 organizaciones de personas con discapacidad, hubo respuestas que todavía se analizan.

Dardos del PRD Michoacán contra Morena, por recortes a PEF 2024

<https://www.quadratin.com.mx/politica/dardos-del-prd-michoacan-contra-morena-por-recortes-a-pef-2024/>

<https://www.contramuro.com/frente-amplio-en-michoacan-defendera-presupuesto-del-iem-prd/>

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/13/no-vamos-a-permitir-recorte-al-iem-prd-michoacan/>

La dirigencia del PRD en Michoacán se lanzó este lunes contra recortes al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, por más de 9 billones de pesos, aprobados por los legisladores federales de Morena. En rueda de prensa, este lunes, el presidente del PRD, Octavio Ocampo Córdova y el secretario general, Guadalupe Aguilera Rojas, repudiaron los recortes a los órganos autónomos y a fondos municipales, con la finalidad de tener el control absoluto y, en contraste, se destinó un gasto millonario al Tren Maya.

Huetamo, estancado por legado de corrupción silvanista: Torres Piña

<https://moreliactiva.com/huetamo-estancado-por-legado-de-corrupcion-silvanista-torres-pina-2/>

El desarrollo de Huetamo se encuentra estancado y sujeto a los intereses de cacicazgos que se rehusan a sumarse a la transformación que está viviendo Michoacán, influenciados por el legado de corrupción que dejó la administración de Silvano Aureoles Conejo en Michoacán, condenó el promotor de los Comités de Defensa de la 4T, Carlos Torres Piña. De gira por Huetamo, el morenista exhibió que, derivado de la opacidad con que se conduce la administración de dicho municipio, no existe claridad en la ejecución de una bolsa de más de 208 millones de pesos que recibió del Gobierno de Michoacán.

Sí hay denuncias contra Silvano Aureoles: Fiscalía Anticorrupción

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/si-hay-denuncias-contra-silvano-aureoles-fiscalia-anticorrupcion/>

El titular de la Fiscalía Especializada en Temas de Anticorrupción en Michoacán, Alejandro Carrillo Ochoa, reveló que efectivamente sí existe una denuncia contra Silvano Aureoles Conejo, sin ahondar en las causas en razón de que sigue el proceso. Al evitar dar nombres y al ser cuestionados sobre si existía alguna acusación contra el ex mandatario, refirió que sí, así como hay contra servidores públicos de la pasada administración

Reconoce consejero disminución en la participación ciudadana en elecciones de Michoacán

<https://mimorelia.com/noticias/politica/reconoce-consejero-disminuci%C3%B3n-en-la-participaci%C3%B3n-ciudadana-en-elecciones-de-michoac%C3%A1n>

El consejero del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Juan Adolfo Montiel Hernández, reconoció una disminución en la participación de los ciudadanos en las elecciones en la



14 de noviembre de 2023

entidad. La situación, dijo, pone al órgano electoral en "focos amarillos" para el proceso del siguiente año, ante la muy baja participación de municipios como Zamora que tienen un amplio registro en la lista nominal.

Más Michoacán va por causas sociales abandonadas por la vieja política

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/mas-michoacan-va-por-causas-sociales-abandonadas-por-la-vieja-politica-10996418.html>

Actualmente, Más Michoacán está integrado por diez mil 500 michoacanos que decidieron unirse al recién creado partido político con registro local, fundado por ex militantes priistas como el ex gobernador interino de la entidad, Jesús Reyna García. La conformación del nuevo partido político nació no como una "venganza política" de Reyna García por haber sido encarcelado y acusado de presuntos nexos con el crimen organizado, sino para generar un verdadero espacio participativo, de crecimiento y un semillero de las nuevas generaciones del futuro en la vida política de Michoacán, explicó el líder estatal García Maldonado.

Promueven participación electoral de las mujeres

<https://postdata.news/promueven-participacion-electoral-de-las-mujeres/>

La presencia de las mujeres en la política se ha fortalecido en los últimos años, y para impulsar su participación es necesario que se analicen los nuevos criterios de paridad de género y ser parte activa de procesos electorales, explicó Yurisha Andrade, Presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM). "A través de las sentencias que se presentaron en 2020 y 2022 tenemos más mujeres gobernando entidades federativas y participando en las candidaturas a las gubernaturas de 2024", señaló Yurisha Andrade en el Taller de Análisis de Sentencias impartido en la Universidad Vasco de Quiroga (UVAQ).

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Anuncia gobernador que Michoacán superó los 488 mil empleos formales

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/anuncia-gobernador-que-michoacan-supero-los-488-mil-empleos-formales-10997195.html>

De acuerdo con el último corte de la información respecto a los empleos generados en Michoacán, el estado obtuvo una cifra histórica al contar con 488 mil 69 trabajadores con un empleado formal; es decir, que estén dados de alta en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), de estos 23 mil 327 fueron generados durante la administración morenista. "En Michoacán la confianza se ha recobrado, lo que se ve reflejado en el crecimiento económico, el desarrollo y la formalización de empleos, ya que en septiembre de 2021 el estado contaba con 464 mil 742 empleos formales, generándose un crecimiento del 4.7 por ciento, para llegar a más de 488 mil empleos formales".

Michoacán seguirá apoyando a Guerrero el tiempo que sea necesario: Bedolla

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/13/michoacan-seguira-apoyando-a-guerrero-el-tiempo-que-sea-necesario-bedolla/>

El mandatario Alfredo Ramírez Bedolla, anunció que el Gobierno de Michoacán continuará apoyando con equipo médico y maquinaria pesada a la población de Guerrero afectada por el huracán Otis. El gobernador detalló que hasta el momento se ha enviado maquinaria



14 de noviembre de 2023

como camiones de volteo y pipas de agua, así como personal médico, el cual permanecerá hasta que sea necesario.

El Instituto Registral y Catastral, emite convoca para nuevo ingreso de peritos Valuadores 2023

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/13/el-instituto-registral-y-catastral-emite-convoca-para-nuevo-ingreso-de-peritos-valuadores-2023/>

La Dirección de Catastro, a través del el Instituto Registral y Catastral del Estado de Michoacán de Ocampo, el Director General, licenciado José Alfredo Flores Vargas, y el Licenciado Sergio Arturo Calvillo Coral, Director de Catastro, convoca a especialistas de la materia para ingresar como peritos valuadores del Estado de Michoacán, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 5 del decreto por el que se crea el Instituto Registral y Catastral del Estado de Michoacán de Ocampo. Entre los requisitos que emite la convocatoria: Comprobar residencia mínima de dos años en el Estado, presentar currículo, acreditar mediante cédula profesional, ser especialista o maestro en valuación inmobiliaria (cédula profesional debidamente cotejada por un notario público o la impresión tratándose de cédulas electrónicas), tener como mínimo dos años de experiencia en la valuación de inmuebles (presentar documento que considere aptos para su comprobación).

Nace revista para la justicia igualitaria en Michoacán

<https://postdata.news/nace-revista-para-la-justicia-igualitaria-en-michoacan/>

Como un esfuerzo conjunto, para aportar a la construcción de una sociedad más igualitaria y libre de violencia contra mujeres y las niñas en nuestra entidad, hoy fue presentada “Justicia y Género”, la primera revista producida por el Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Michoacán (TJAM). Justicia y Género es un medio de difusión para la reflexión, análisis y crítica en materia de género, que busca aportar para alcanzar una sociedad igualitaria, donde se considere la defensa de los derechos de las mujeres como acción prioritaria”, explicó la magistrada Lizett Puebla Solórzano, presidenta del Comité para la Igualdad de Género en el TJAM, y quien encabezó estas labores editoriales.

Tendrá Gobierno de Michoacán “Buen Fin” en multas y recargos

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/13/tendra-gobierno-de-michoacan-buen-fin-en-multas-y-recargos/>

El titular de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García, informó que del próximo 17 al 30 de noviembre se implementará desde el Gobierno de Michoacán el “Buen Fin” para que los michoacanos puedan ponerse al corriente en el pago de multas y recargos. En rueda de prensa, refirió que se condonará al cien por ciento las multas y recargos, lo que podría representar para algunos de los usuarios hasta seis mil pesos de ahorro, por lo cual, destacó que esta es una buena oportunidad.

Comit y gobierno estatal estrechan lazos para la profesionalización de operadores de transporte

<https://moreliactiva.com/comit-y-gobierno-estatal-estrechan-lazos-para-la-profesionalizacion-de-operadores-de-transporte/>

<https://www.changoonga.com/2023/11/13/comit-y-gobierno-michoacan-se-unen-para-profesionalizar-a-choferes-transporte-publico/>

En reunión de trabajo con autoridades del Instituto de Capacitación para el Trabajo (Icatmi), el dirigente de la Corporación Michoacana de Transportistas de pasaje Suburbano y



14 de noviembre de 2023

Foráneo (Comit), Marco Antonio Saucedo Zavala, se pronunció en favor de la profesionalización de operadores para brindar un mejor servicio, donde el estado se involucre directamente mediante la colaboración interinstitucional. Lo anterior en el marco de la firma de un convenio, con el Icatmi para otorgar descuentos de hasta el 30 por ciento en las capacitaciones que sean de interés de esta corporación o de sus familias.

Seimujer convoca a concurso de dibujo y fotografía infantil

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/13/seimujer-convoca-a-concurso-de-dibujo-y-fotografia-infantil/>

Para promover la igualdad de género y la erradicación de la violencia entre niñas, niños y adolescentes, la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), anunció el Primer Concurso de Fotografía y Dibujo Naranjaarte: dibujando un mundo sin violencia de género. Así lo informó la titular de la dependencia, Carolina Rangel Gracida, al explicar que esta convocatoria se realiza en el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, que se conmemora cada 25 de noviembre.

Darán manita de gato a vialidades por futuros espectáculos en el Morelos

<https://primeraplana.mx/archivos/959331>
<https://www.changoonga.com/2023/11/13/morelia-bedolla-conciertos-en-el-morelos-seguiran-el-atletico-esta-de-acuerdo/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, anunció que a pesar de los desafíos surgidos por el impacto en el pasto del Estadio Morelos durante el Jalo Fest, los conciertos y espectáculos masivos continuarán en este recinto emblemático. Subrayó que la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) realizará intervenciones para mejorar las vialidades adjuntas al recinto.

Rechaza Bedolla que hospital del IMSS en Morelia se cancele

<https://www.contramuro.com/rechaza-bedolla-que-hospital-del-imss-en-morelia-se-cancele/>
<https://moreliactiva.com/imss-invierte-ya-2-mil-mdp-en-michoacan-nada-que-lamentarse-de-hospitales-de-morelia-y-zitacuaro-bedolla/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla reiteró que continúan los tramites para la construcción del Hospital del IMSS en Villas del Pedregal, en Morelia. En rueda de prensa, cuestionado sobre la imposibilidad de que el nosocomio se concluya previo a la finalización del presente sexenio presidencial, el mandatario michoacano insistió en que los tres hospitales del IMSS para Michoacán –en Morelia, Uruapan y Zitácuaro–, continúan ejecutándose. Sobre los casos de Morelia y Zitácuaro, detalló que continúan los tramites para la edificación de los hospitales, además de anticipar que se iniciará el trámite para otro en Zamora.

Ha recibido el TJAM 150 informes por presuntos actos de corrupción

<https://www.quadratin.com.mx/principal/ha-recibido-el-tjam-150-informes-por-presuntos-actos-de-corrupcion/>

El Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM) ha recibido alrededor de 150 informes por presuntos actos de corrupción, la mayoría de la pasada administración del gobernador Silvano Aureoles, pero podría recibir más; se estima un cierre con hasta 170 informes. Hugo Gama, magistrado presidente del Tribunal, explicó en entrevista que los



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

14 de noviembre de 2023

principales señalamientos son desvío de recursos, cohecho, peculado y abuso de funciones en diversas corporaciones de Gobierno del estado, ya que de los municipios tienen muy pocos informes.

Fracasa Ramírez Bedolla en EU en gestión para reubicar tren de Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/politica/fracasa-ramirez-bedolla-en-eu-en-gestion-para-reubicar-tren-de-morelia/>

El viaje del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla a Kansas City, Missouri, solo arrojó buenas intenciones, pero ningún compromiso concreto por parte de la empresa Kansas City Southern de México. El mandatario estatal fue a pedir a la empresa ferroviaria la reubicación del patio de maniobras de Morelia, la construcción de tres pasos superiores vehiculares y un distribuidor vial en el libramiento sur de Morelia, de acuerdo con el informe que envió al Congreso del Estado del viaje que hizo a Estados Unidos del 11 al 13 de octubre.

¡Ajale! 25 Mil Tacos Gratis En En La Feria Del Mezcal Y TacoFest Madero 2023

<https://www.changoonga.com/2023/11/13/michoacan-ajale-25-mil-tacos-gratis-en-en-la-feria-del-mezcal-y-tacofest-madero-2023/>

Ya se viene la 18ª Expo Feria del Mezcal y TacoFest Madero 2023, en donde regalarán 25 mil tacos durante la inauguración del evento que se llevará a cabo este próximo 18 de noviembre a partir de la 1:00 de la tarde. ¡Bistec, chorizo y tripa, con salsas, sal y limón! Esta fiesta se llevará a cabo en la plaza principal de la cabecera municipal, en donde también habrá expositores de varios productos de la región.

Michoacán, con alto porcentaje de madres adolescentes

<https://www.contramuro.com/michoacan-con-alto-porcentaje-de-madres-adolescentes/>

De acuerdo a datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), Michoacán es la tercera entidad con mayor porcentaje de madres adolescentes casadas o unidas en el año 2020. Y en ese mismo año, se ubicó también en el tercer lugar nacional con mayor porcentaje de madres adolescentes. Sin embargo, en la encuesta de 2022, la entidad se ubica en la posición número 2, con el 55.29 por ciento de madres adolescentes.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Mas de mil 300 personas se ven beneficiadas con la entrega de impermeabilizante, cemento, cubetas de pintura y otros artículos

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/13/mas-de-mil-300-personas-se-ven-beneficiadas-con-la-entrega-de-impermeabilizante-cemento-cubetas-de-pintura-y-otros-articulos/>

<https://postdata.news/entrega-alcalde-diversos-apoyos-en-beneficio-de-1-mil-300-familias-morelianas/>

Poco más de mil 300 personas se vieron beneficiados esta tarde con la entrega de poco más de 50 apoyos directos por parte de la Secretaría de Bienestar y Política Social del Ayuntamiento, así lo dio a conocer el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. El presidente municipal explicó que dichos apoyos se dieron de manera directa, al no estar ninguno de los mil 300 personas dentro de los programas sociales que ofrece la dependencia antes mencionada. Indicó que los apoyos fueron 27 toneladas de cemento,



14 de noviembre de 2023

15 de mortero, 130 tinacos, 147 calentadores solares, además de 250 cubetas de impermeabilizante, por mencionar algunas.

Ampliación presupuestal para Morelia, por confianza de la ciudadanía : Alfonso Martínez

<https://moreliactiva.com/ampliacion-presupuestal-para-morelia-por-confianza-de-la-ciudadania-alfonso-martinez/>

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, observó que muy posiblemente para fin de año habrá una ampliación presupuestal para el Ayuntamiento. Esto, toda vez que subrayó que la ciudadanía ha pagado sus contribuciones municipales, lo que ha fortalecido las arcas municipales.

La Mintzita, el diamante de Morelia: Alfonso Martínez

<https://moreliactiva.com/la-mintzita-el-diamante-de-morelia-alfonso-martinez/>

La Mintzita es el Diamante de Morelia, pues gracias a este sistema hídrico hay agua en la ciudad y se podrá enfrentar la sequía del siguiente año. Ello lo explicó el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, quien remarcó que uno de las acciones para combatir la escasez de agua el próximo año, sera conectar a zona de agua el Acuaférico de Morelia, que también tendrá una aplicación.

No vamos a depender de los recursos del FAEISPUM para hacer obra hídrica en Morelia: Alfonso Martínez

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/13/no-vamos-a-depender-de-los-recursos-del-faeispum-para-hacer-obra-hidrica-en-morelia-alfonso-martinez/>

Luego de que el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla señalara que el 30 por ciento de los recursos del próximo año del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faeispum), sería destinado a obra hídrica ante el gran problema de agua que aqueja a la entidad, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar comentó que no dependerán de este recurso. El edil moreliano, comentó que por parte del municipio se enfocarán en realizar las correspondientes obras, para mitigar la falta de agua que se originó por la poca lluvia que se presentó durante todo el año en la ciudad y el estado, por lo que reiteró que lo principal es atender dicha problemática.

Ciudadanos recibirán calor este diciembre con la campaña “Cobijemos Morelia”

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/13/ciudadanos-recibiran-calor-este-diciembre-con-la-campana-cobijemos-morelia/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/dif-morelia-recolectara-cobijas-para-ayudar-a-comunidades-mas-vulnerables-durante-el-invierno/>

Este próximo martes 14 de noviembre arrancará la campaña impulsada por el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) en Morelia, “Cobijemos Morelia”, mismo que este año buscará contar con más de 14 mil. Indicó que hasta el momento, no se tiene un determinado número de colonias y poblaciones por cubrir, sin embargo, se dará prioridad a las zonas en donde hace más frío tales como El Páramo, Tumbisca, Río Bello, San Miguel del Monte, Cuanajillo, Buenavista de Capula, Las Trojes, Tuna Manza, por mencionar algunas.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

14 de noviembre de 2023

En riesgo de colapso, 20 pozos de agua en Morelia en 2 años

<https://www.quadratin.com.mx/politica/en-riesgo-de-colapso-20-pozos-de-agua-en-morelia-en-2-anos/>

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/con-plan-de-contingencia-morelia-har%C3%A1-frente-a-la-sequ%C3%ADa>

Los pozos abastecedores de agua potable enfrentan la mayor vulnerabilidad ante la emergencia por sequía que vivirá Morelia en 2024, por la baja captación de lluvias este año, señaló Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital del estado. Indicó que la ciudad cuenta con tres fuentes de agua, de las cuales la presa de Cointzio y el manantial de La Mintzita se encuentran en la capacidad de proveer el líquido, mientras que los pozos de agua evidencian una tendencia a la baja en su nivel de almacenamiento.

Confirmado: regresa pista de hielo al centro de Morelia el 1 de diciembre

<https://www.quadratin.com.mx/principal/confirmado-regresa-pista-de-hielo-al-centro-de-morelia-el-1-de-diciembre/>

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/13/confirma-ayuntamiento-de-morelia-pista-de-hielo-iluminacion-especial-y-conciertos-navidenos/>

Ahora está confirmado: a partir de este 1 de diciembre regresa a Morelia la pista de patinaje sobre hielo, en la plaza Melchor Ocampo, dio a conocer Paola Delgadillo Hernández, presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) municipal. Señaló que del 1 de diciembre al 1 de enero, aunque se busca extender este período más allá del Día de Reyes Magos, en la plaza Melchor Ocampo se instalará por segunda vez consecutiva una pista de patinaje sobre hielo con acceso gratuito para los usuarios.

Se iluminará Morelia con millón y medio de lucecitas en diciembre

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/se-iluminar%C3%A1-morelia-con-mill%C3%B3n-y-medio-de-lucecitas-en-diciembre>

Con un millón y medio de lucecitas "Morelia se ilumina en Navidad", informó el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, quien destacó que en esta ocasión se colocará el doble de bombillas que el año anterior. Con un escenario que se pondrá en marcha a partir del primero de diciembre, el ayuntamiento moreliano prevé decorar la capital michoacana durante las fiestas decembrinas.

Protesta comunidad LGBTQI en Morelia por muerte de Magistrate

<https://www.quadratin.com.mx/principal/protesta-comunidad-lgbtqi-en-morelia-por-muerte-de-magistrate/>

Integrantes de la comunidad LGBTQI protagonizaron marchas y actos de protesta por la muerte del Magistrate Ociel Baena, la cual consideraron un crimen de odio. Las acciones iniciaron en las puertas del Teatro Stella Ina, donde se convocó a montar una guardia y prender veladoras por la trágica muerte de Baena. Luego de un par de mensajes, donde se reconoció el aporte de Ociel Baena al marco legal a favor de la comunidad LGBTQI, se acordó marchar hacia el Palacio Municipal, donde se dio otro evento.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Material educativo para más de 60 mil alumnos: SEE



14 de noviembre de 2023

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/material-educativo-para-mas-de-60-mil-alumnos-see/>

Michoacán tiene un rumbo claro en educación, el diálogo y la interacción con las y los maestros, transita por la ruta pedagógica. En ese contexto, la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar entregó material didáctico para 60 mil 270 alumnos de 537 escuelas primarias. El equipo entregado se destina a 45 municipios, principalmente de comunidades rurales y de organización multigrado, esto con una inversión de más de 2 millones 600 mil pesos.

Reconoce rectora de la UMSNH a la CUL a 42 años de su creación

<https://postdata.news/reconoce-rectora-de-la-umsh-a-la-cul-a-42-anos-de-su-creacion/>

En un ambiente de fiesta, en donde mostraron sus talentos, la Coordinadora de Universitarios en Lucha (CUL) celebró sus primeros 42 años de organización. En música, deportes y en desempeño académico, las y los moradores de las casas del estudiante han sido ejemplo. La rectora Yarabí Ávila González asistió a las actividades de clausura que desarrollaron.

INFORMACIÓN DE SALUD

SSM revisa hospitales y centros de salud para garantizar atención de calidad

<https://grupomarmor.com.mx/2023/11/13/ssm-revisa-hospitales-y-centros-de-salud-para-garantizar-atencion-de-calidad/>

Garantizar a la población atención médica de calidad y calidez, así como medicamentos e insumos, ha sido y es compromiso de la administración que encabeza el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, es así que la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), inicia visitas de supervisión por sus 27 hospitales y 364 centros de salud. El Hospital General de Zitácuaro, es el inicio de esta verificación, donde el director de los Servicios de Salud, Axayácatl Marín Correa, durante su recorrido platicó con el personal para conocer necesidades y revisó el abasto de medicamento en farmacia, con el propósito de subsanar los faltantes y así poder brindar a la población tratamientos completos y gratuitos.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Michoacán, tercero en homicidios dolosos de viernes a domingo

<https://www.quadratin.com.mx/principal/michoacan-tercero-en-homicidios-dolosos-de-viernes-a-domingo/>

Al menos 234 personas fueron asesinadas en México el fin de semana pasado, lo que suma 916 víctimas en lo que va del mes de noviembre, según el informe del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). Del viernes 10 al domingo 12, el Estado de México se ubicó como la entidad con la mayor violencia letal, con 30 personas asesinadas. Guanajuato se ubicó en segundo lugar de la lista con 29 homicidios dolosos; Michoacán y Baja California con 22 asesinatos, por entidad; Zacatecas con 14 casos, Guerrero y Jalisco con 12 asesinatos por estado.

FGE catea inmueble en Morelia y recupera 6 vehículos robados

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/fge-catea-inmueble-en-morelia-y-recupera-6-vehiculos-robados/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

14 de noviembre de 2023

Seis vehículos que habían sido robados con violencia fueron asegurados por elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE) dentro de un inmueble de la población Loma Caliente, en municipio de Morelia. La Fiscalía reveló lo anterior y agregó que con información de una organización civil y trabajos de investigación de los agentes, se logró detectar un domicilio utilizado en conductas ilícitas, así que oficiales tramitaron una orden judicial para revisarlo.

Hayan cuerpo putrefacto de hombre en la colonia La Joyita, Apatzingán

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/hayan-cuerpo-putrefacto-de-hombre-en-la-colonia-la-joyita-apatzingan/>

El cuerpo sin vida de una persona del sexo masculino fue localizado en estado de descomposición, en la colonia La Joyita, perteneciente a esta localidad. El hecho se registró la tarde de este lunes, cuando los elementos de la Guardia Civil Municipal, informaron que el cuerpo desprendía fétidos olores. El área fue acordonada y se informó del hallazgo a la Fiscalía General del Estado para que realizara las diligencias correspondientes.

FGE catea domicilio en Morelia y detiene a 3 presuntas narcomenudistas

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/fge-catea-domicilio-en-morelia-y-detiene-a-3-presuntas-narcomenudistas/>

Elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE) catearon un domicilio en la ciudad de Morelia, aseguraron droga y detuvieron a tres presuntas narcomenudistas. La Fiscalía informó lo anterior y agregó que el hecho ocurrió en la colonia Hombres Ilustres. Según la fuente, los agentes investigaron un inmueble relacionado en conductas ilícitas, el cual se ubica en la calle Araró, entonces obtuvieron datos de prueba y tramitaron una orden de cateo.